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Ligue Régionale d’Occitanie de Basketball 
Maison du Basket - 36 avenue de l’Hers – 31500 TOULOUSE 
Association régie par la loi du 1er juillet 1901  
Déclarée auprès de la préfecture de la Haute-Garonne le 14 août 1933 sous le numéro W313006778 

PROCES VERBAL 
BUREAU REGIONAL  

Mercredi 20 mars 2024 à 19h00 

En visioconférence 
 

Les membres du Bureau de la Ligue Régionale d’Occitanie de Basketball se sont réunis en visioconférence, sur 
convocation du Président. 
 
Il a été établi une feuille de présence. Elle permet de constater que 8 membres sont présents sur 9. 
 

 
 

Présents :  
Mesdames CHAPPAT Huguette et FERRIER Magali 
Messieurs DESSAINT Jean-Jacques, LACAZE Laurent, MARITON Bruno, PUEL Alain, PY Patrice et RODRIGUEZ 
Christophe 
 

Assistent :  
Mesdames FILLIATRE Aurore (Directrice-Adjointe) et MANZANO PEREZ Justine (Assistante de Direction) 
Messieurs CHICANNE Patrick (Directeur Technique Régional), MOULIN Jacob (Directeur-Adjoint) et RODRIGUEZ 
Eric (Directeur Territorial) 
 
Excusé : 
Monsieur AVAL Gérard 
 
Invité excusé : 
Monsieur SANTOS David (Secrétaire Général Adjoint) 
 
 

 
 

Le Bureau Régional, réunissant le quorum requis à l’article 13.2 des Statuts, peut valablement délibérer. 
 

 
 

Le Président ouvre la séance à 19h00 en indiquant que le Bureau est appelé à délibérer sur l’ordre du jour 
suivant : 
 

  



Procès-Verbal du Bureau Régional du 20 mars 2024  Page 2 sur 7 

 

1. Instances : 

1.1. Ouverture par le président 

1.1.1.   Etat des Licences – nombre total / comités 

1.1.2.   Evènements Ligues et Assemblées Générales des Comités : représentation des élus 

1.2. Assemblée Générale 2024 

1.2.1. Rapports par pôles 

1.3. Préparation du Plan de Développement 2024-2028 

1.4. Récompenses Fédérales 

2. Tour des Pôles par les Vice-Présidents : 

2.1. Affaires juridiques, institutionnelles et financières (Bruno MARITON) 

2.1.1. Point RH 

2.1.2. Point Financier 

2.1.2.1. Frais Bénévoles 

2.1.2.2. Proposition de placement financier 

2.2. Pôle Promotion, Développement et Vivre Ensemble (Gérard AVAL) 

2.2.1. Retour sur la soirée « Respectez mon sport » 

2.3. Pôle Formation et Emploi (Alain PUEL) 

2.3.1. Formation de Cadres 

2.3.2. Formation des Joueurs (Patrick CHICANNE) 

2.3.3. Formation des Dirigeants 

2.3.3.1. Logiciel « RefAssist » 

2.3.3.2. Gestion des 3 Fautes Techniques 

2.4. Promotion Pratiques Sportives et Compétitions (Magali FERRIER) 

2.4.1.  3.3 

2.4.1.1. Problématique 3x3 entreprise 
2.4.2.  5x5 

2.4.2.1. Situation particulière d’une inter-équipe 

2.4.2.2. Projection sur les championnats régionaux jeunes 

3. Tour de table 
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1. Instances : 

1.1. Ouverture par le président 

1.1.1.  Etat des Licences – nombre total / comités 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Ligue Occitanie compte 43 731 licenciés au 16 mars 2024. 

 

1.1.2.  Evènements Ligues et Assemblées Générales des Comités : représentation des élus 

Il y a encore certains évènements ligues sans élus, même si vous avez des disponibilités en demi-journée, merci de nous 

en tenir informé dans les plus brefs délais. 

 

1.2. Assemblée Générale 2024 

1.2.1. Rapports par pôles 
Nous demandons à tous les responsables de pôles de fournir leurs rapports pour l’Assemblée Générale avant le 5 juin, 
cela permettra de réaliser la plaquette pour envoi aux clubs environ deux semaines avant l’Assemblée Générale. 
 

1.3. Préparation du Plan de Développement 2024-2028 

Equipe Technique Régionale : Une réunion avec les membres de l’ETR s’est déroulée le vendredi 15 mars à Carcassonne. 
Tous les comités étaient représentés. 3 thématiques ont été abordées : le PPF, l’ETR, le bilan sur les journées « Autour du 
Basket ». 
Concernant le PPF : l’objectif était de faire le bilan des années Occitanie en U12 et U13 afin de préparer l’organisation du 
prochain mandat. Le but est de trouver un fonctionnement pour les 4 ans à venir et de ne pas changer tous les ans en 
tenant compte des contraintes et des particularités des Ligues/Comités/Zones. Concernant la Ligue de Détection U13F, il 
y a un réel intérêt à conserver cette compétition, une étude doit être envisagée sur le fonctionnement actuel, une possible 
évolution sur la catégorie U13F et également vers une création d’une Ligue de Détection U13M.  
ETR : système d’ETR par thématique à conserver sur : le PPF, la formation du joueur, de cadres, le développement, le 3x3, 
le Mini Basket et le Micro Basket. Il serait intéressant de faire un séminaire dans l’année sur plusieurs jours qui peut être 
lié à un évènement basket ou non et y inclure de la formation professionnelle. 
Journées « Autour du Basket » : la thématique autour des sections sportives va être supprimée, certains ont apprécié les 
actions qui ont eu lieu directement sur un club en journée, ces entretiens paraissent importants pour les clubs. 
Une nouvelle réunion est prévue le 3 mai et sera centrée sur le PPF par rapport aux évolutions pour la prochaine 
mandature. 
 
Une réunion est attendue sur le 3x3 et le « Vivre Ensemble » dans les prochaines semaines. 
Réunion le jeudi 24 avril pour la formation des Dirigeants.  
 

➔ Huguette CHAPPAT a rejoint la réunion à 19h30. 

 
1.4. Récompenses Fédérales 

Les retours des récompenses fédérales sont envoyés petit à petit par les comités ; les noms proposés seront envoyés à la 

Fédération par la Secrétaire Générale. Si les membres du Comité Directeur Régional et du Bureau Régional ont des 

personnes à proposer ils peuvent le faire savoir à Huguette CHAPPAT directement.  
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2. Tour des Pôles par les Vice-Présidents : 

2.1. Affaires juridiques, institutionnelles et financières (Bruno MARITON) 

2.1.1.  Point RH 

Bruno Mariton remercie Aurore de sa présence lors de la réunion des collaborateurs du comité 1166.  
Depuis le mardi 19 mars, tous les entretiens des collaborateurs sont terminés. Une visioconférence de synthèse entre 
Jean-Jacques DESSAINT, Bruno MARITON, Alain PUEL, Eric RODRIGUEZ, Aurore FILLIATRE et Jacob MOULIN est prévue 
dans les prochaines semaines pour voir la suite à donner à ces entretiens. 
Concernant le Compte Epargne Temps (CET), un document va être envoyé au conseiller juridique pour qu’il puisse faire 
une lecture de la première convention écrite suite aux travaux de Bruno MARITON, Eric RODRIGUEZ et Isabelle MORGAND. 
 

2.1.2.  Point Financier 

2.1.2.1. Frais Bénévoles 
Isabelle MORGAND a partagé la note de frais pour les bénévoles du Comité Directeur Régional qui ont choisi le don comme 
remboursement. Merci de lui retourner rapidement cette fiche afin qu’elle puisse établir les documents CERFA pour les 
impôts. 
A noter que le taux et le mode de calcul des frais kilométriques engagés en 2023 sont basés sur le barème fiscal de l’année 
civile concernée. 
 

2.1.2.2. Proposition de placement financier 
La ligue a de la trésorerie de façon récurrente depuis plusieurs saisons. Patrice PY et Eric RODRIGUEZ ont donc rencontré 

notre conseiller financier afin de discuter sur le placement d’une partie de cette trésorerie sur un compte à terme. 

 

➔ Jacob MOULIN a rejoint la réunion à 19h50. 

 

2.2. Pôle Promotion, Développement et Vivre Ensemble (Gérard AVAL) 

Aurore FILLIATRE est en train de finaliser le dossier « Femmes sur tous les terrains » afin de candidater aux Trophées de 
l’Edition 2024. 
L’étude des dossiers des demandes de labels de la Ligue Occitanie est en cours : 11 dossiers sur le label citoyen MAIF.  
 

2.2.1. Retour sur la soirée « Respectez mon sport » 

Un collectif des 5 sports collectifs de la Haute Garonne a été mis en place depuis un an, ils ont décidé de s’unir pour 
œuvrer ensemble afin de réduire toutes les formes d'incivilités ou de violences sur les terrains. Céline GUIRAUD et Corinne 
VILA du CD31 sont investies dans ce projet.  
Ils ont décidé de continuer leurs actions cette année en y ajoutant des thématiques différentes.  Ils ont organisé une 
soirée débat « Respectez mon sport » le 7 mars dernier au Conseil Départemental.  
Cette soirée était l'occasion d'aborder, avec la participation de professionnels, les incivilités, les addictions dans le sport et 
l'égalité homme/femme, des enjeux cruciaux pour la promotion de valeurs saines et équitables dans nos 
pratiques sportives.   
Céline GUIRAUD a demandé à la Ligue et notamment Aurore FILLIATRE d’intervenir sur la thématique « égalité 
homme/femme » sous forme de table ronde pour présenter le projet « Dirigeantes 2024 » mis en place au sein de notre 
Ligue, il y avait la ligue de rugby et de football à nos côtés. Aurore était accompagnée à cette soirée de Sylvie 
GRUSZCZYNSKI et Thibauld BURNEL, tous les deux très actifs également autour de ce projet. 
 

➔ Aurore FILLIATRE a quitté la réunion à 20h00. 

 

2.3. Pôle Formation et Emploi (Alain PUEL) 

2.3.1.  Formation de Cadres 

Les inscriptions ont été lancées sur le BPJEPS depuis le début du mois de mars. 
 

➔ Alain PUEL a rejoint la réunion à 20h10. 

  



Procès-Verbal du Bureau Régional du 20 mars 2024  Page 5 sur 7 

 

2.3.2.  Formation de Joueurs (Patrick CHICANNE) 

Pôles Espoirs : la convocation à la journée de présentation a été envoyée à 10 garçons et 10 filles pour une journée de 
présentation aux familles le 3 avril au CREPS pour la rentrée 2024 au pôle espoirs de Toulouse. Les CTF et clubs concernés 
ont été invités également. 
Une Pré-Sélection U15 Occitanie Filles et Garçons a débuté. La semaine du 25 mars les noms des 12 garçons et 12 filles 
qui constitueront le groupe final seront déterminés pour le Tournoi Inter Pôles à Sorgues (84) du 19 au 21 avril. Il y aura 
un stage de préparation du 16 au 18 avril à Uzès en amont de ce tournoi.  
U13 : Camp Inter Secteur à Arles sur Tech du 19 au 21 avril. 
U14 : stage à Arles sur Tech du 2 au 5 mai. 
U12 : TIC Final à Toulouges du 18 au 19 mai. 
 
Le Pôle France a communiqué aux jeunes et à leur famille le résultat des tests d’entrée à l’INSEP. 2 joueuses ont été 
retenues pour la Ligue Occitanie : Maëllyne RAVIN (Colomiers) et Paula SOLIER (NETS/Elan Aveyron Basket). 
Enfin, concernant l’après-pole-espoirs des deuxièmes années garçons et filles, ils sont en attente de réponses des centres 
de formation au sujet de leur avenir.  
 

2.3.3.  Formation des Dirigeants 

La prochaine « Journée Autour du Basket » aura lieu en Haute-Garonne le 23 avril, l’organisation se fait en collaboration 
avec Virgil LOPEZ du CD31. Il souhaiterait faire intervenir un technicien de Haute-Garonne référent de haut-niveau pour 
le soir (intervention à destination des entraineurs des clubs). Pour la partie de la journée avec les élus : ce sont les clubs 
de moins de 100 licenciés qui devraient être conviés soit 14 clubs pour le partage d’expérience.  
 

2.3.4. ERO (Christophe RODRIGUEZ) 

Un stage sur la formation OTM/filière a lieu le week-end du 23 et 24 mars à Maurin.  
Laurent LACAZE participera à la réunion des présidents des Commissions Régionales des Officiels à la FFBB le 13 avril. 
Enfin, plusieurs arbitres du territoire Occitanie participeront aux Jeux Olympiques à Paris : Amel DAHRA, et Yann Vezo 
DAVIDSON en 5x5 puis Najib CHAJIDDINE en 3x3. 
 

2.3.4.1. Logiciel « RefAssist » 

Ce logiciel a pour but d’aider les répartiteurs pour les désignations. Eric RODRIGUEZ, Christophe RODRIGUEZ et Thibauld 

BURNEL ont eu un temps d’échange avec le responsable de la société le jeudi 14 mars. Toutes les fonctionnalités ont été 

présentées. Le projet est en étude afin de savoir si ce logiciel permettra une réelle plus-value pour la Ligue. 

 

2.3.4.2. Gestion des 3 fautes techniques 

Christophe RODRIGUEZ a repris le dossier de gestion des trois fautes techniques afin qu’Hélène MARTIN ne l’ait pas à sa 

charge. Jean-Jacques DESSAINT ou Eric RODRIGUEZ vont se rapprocher de la FFBB afin de savoir ce qu’il en est des 

personnes suspendues qui ne pourront pas choisir l’arbitrage comme substitution à la sanction de suspension pour raison 

des calendriers sportifs arrivant à leur fin pour cette fin de saison.  

 

2.4. Promotion Pratiques Sportives et Compétitions (Magali FERRIER) 

Le dimanche 24 mars se déroule les finales du Challenge Benjamin(e)s et du Panier d’Or à Agde (secteur Méditerranée) 
et Luc la Primaube (secteur Pyrénées). 
 

2.4.1.  3x3 

Sur les prochains week-ends du 23/24 mars et du 30/31 mars, se déroule la Pro League 3x3 à la Hoops Factory de Toulouse 
avec notamment les finales du circuit les 30 et 31 mars. Eric et Aurore ont aidé à la mise en place du terrain à la Hoops 
Factory le mercredi 20 mars. L’équipe de France de 3x3 sera au CREPS de Toulouse pendant toute la semaine entre les 
deux week-ends de compétitions afin de pouvoir s’entrainer. Aurore remercie le CT1166 pour la mise à disposition de 
deux salariés et d’un bénévole pour le montage des terrains le mercredi 20 mars. 
Le Master de Région 3x3 se prépare à Caussade et le club est bien organisé.  
Pour rappel, l’Open Plus SuperLeague et JuniorLeague aura lieu sur le parvis du stadium de Toulouse les 29 et 30 juin, le 
vendredi 28 juin se déroulera le tournoi de la dernière chance de la SuperLeague. 
Magali FERRIER fait part également d’un partenariat entre le Comité de l’Hérault et le FISE pour l’organisation d’un tournoi 
3x3 sur les berges du Lez à Montpellier en présence de plusieurs équipes professionnelles du 8 au 12 mai. 
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2.4.1.1. Problématique 3x3 entreprise 
La Ligue a décidé d’organiser deux finales de la coupe régionale 3x3 entreprise au regard de l’étendue de la région. Une 

finale a eu lieu à Toulouse le 14 mars et une à St André de Sangonis le 21 mars. Ces événements ont été gérés par la 

formation CPMS. 4 équipes étaient présentes à Toulouse, 6 à Montpellier : c’est la Team Grand Auch qui l’a emporté à 

Toulouse et la Team Carglass à Saint André de Sangonis (résultat enregistré sur le PV après la finale).  

Concernant les finales nationales, elles se dérouleront à Lille. Il faut noter que la Ligue doit payer 1000€ de FEE à la FFBB 

pour la participation des équipes à la finale nationale (cet argent comprend une participation pour le logement, la 

restauration et le déplacement). La FFBB ne donnant qu’une enveloppe de 400€ aux équipes pour le déplacement, il est 

probable que certaines équipes ne puissent malheureusement pas se déplacer, le coût du déplacement étant trop élevé.  

De plus plusieurs autres problématiques ont été rencontrées : les équipes n’ayant pas participé à une étape 

départementale craignaient le niveau de jeu, impossibilité de prendre des auto-entrepreneurs.  

Malgré tout cela, c’était un bel événement, bien organisé où de nombreux retours positifs nous ont été communiqués, 

Aurore FILLIATRE tient à féliciter les deux promotions CPMS pour leur travail. La Ligue détient à présent des images pour 

mieux communiquer sur cet évènement à partir de la saison. Aurore reste optimiste pour cet évènement à l’avenir et a 

notamment demandé à la FFBB d’avoir une finale nationale itinérante afin que ce ne soit pas toujours les mêmes équipes 

qui paient de gros frais de déplacement.  

 

2.4.2.  5x5 

Lors du RDV FFBB Ligue/Comité du lundi 18 mars, la FFBB a fait un retour sur les décisions du Bureau Fédéral concernant 
l’évolution vers les catégories U18M et U21M. Chaque ligue doit se positionner sur 2 choix : maintien des catégories U17M 
et U20M ou bascule vers les catégories U18M et U21M. Cette décision devra être mise en place sur l’ensemble du 
territoire. 
Suite à la demande de sondage de la FFBB sur ce point, les Ligues ont été consultées. Les avis étant divergents, la 
Fédération demande à tous les présidents de Ligue de se rapprocher des comités afin d’avoir leur retour sur cette 
question. Cette décision doit être prise à l’unanimité afin que l’une ou l’autre solution soit choisie pour l’ensemble du 
territoire. Une demande va être faite par Jean-Jacques dans les prochains jours aux comités pour connaître leur position 
sur ce sujet afin de faire un retour à la fédération.  
 

➔ Laurent LACAZE a quitté la réunion à 21h00. 

 
2.4.2.1. Situation particulière d’une inter-équipe 

La commission des Compétitions a été saisie la semaine dernière par un club pour une inter-équipe qui ne va pas pouvoir 
répondre à la règle des 5 joueurs du club porteur présents sur la feuille de match. Cette équipe demande une autorisation 
particulière pour ne pas avoir de pénalités appliquées jusqu’à la fin de la saison. 
Le président de la Commission Régionale des Compétitions, Bruno HAETTY a demandé une position officielle du président 
de la Ligue quant aux pénalités financières sur les rencontres à venir. De plus, à la vue du classement de cette équipe, les 
pénalités sportives seront appliquées comme le veut le règlement (match perdu par pénalité si pas assez de joueurs du 
club porteur présents sur la feuille de match).  
Jean-Jacques DESSAINT souhaite donc demander au Bureau Régional, l’avis à transmettre à cette équipe quant aux 
pénalités financières si la situation se représente jusqu’à la fin de la saison.  
 

Délibération : Etes-vous d’accord pour retirer les pénalités financières à cette inter-équipe ? 
Votants : 7  POUR : 0 CONTRE : 6 ABSTENSION : 1 

La délibération est refusée à la majorité des membres du Bureau Régional présents.  
La décision sera communiquée à l’inter-équipe par le président de la Commission des Compétitions dans les 

prochains jours. 

 
2.4.2.2. Projection sur les championnats régionaux jeunes 

A la suite d’une réunion pour la préparation au plan de Développement 2024-2028, le président de la Commission des 
Compétitions a annoncé lors du Comité Directeur Régional du 2 mars à Auch, qu’il fallait rendre les compétitions de jeunes 
plus attractives lors de la saison prochaine en Occitanie (championnat région par secteur, championnat par groupe de 
niveau…), à la suite des demandes de certains clubs.  
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Le Bureau Régional souhaite donc que le président de la Commission, lors d’une prochaine réunion, échange avec le 
groupe de travail afin de faire des propositions concrètes qui seront étudiées par la prochaine équipe régionale pour les 
saisons à venir. Sans cela, il parait délicat de prendre des décisions à ce sujet aujourd’hui et mettre en place une nouvelle 
organisation sportive sur certaines catégories d’ici le début de saison 2024-2025.  
Jean-Jacques DESSAINT fera un retour auprès de Bruno HAETTY à ce sujet. 
  
 

3. Tour de table 
 
Patrice PY : informe de la première réunion PSF, ils ont donné 3 clubs à travailler par groupe en amont de la prochaine 
réunion du 26 mars. Chacun doit noter ces clubs. L’objectif étant d’effectuer un entrainement à la notation sur le sujet et 
de discuter sur les différentes notations proposées afin que tout le monde apprécie de la même façon chaque dossier 
pour la saison à venir.  
 
Bruno MARITON : remercie Thibauld BURNEL et Jean-Jacques de leur présence lundi soir au comité 1166 pour la remise 
des valises pédagogiques des écoles d’arbitrage. Bruno demande que des élus soient présents pour la prochaine réunion 
de l’ETR : Patrick CHICANNE propose que les élus fassent des propositions pour un envoi en amont afin de travailler sur 
place qu’avec les membres de l’ETR par soucis de nombre trop important de personnes... Enfin, Bruno questionne sur les 
arbitres officiels qui sont également coach/joueurs et qui se retrouvent sanctionnés de 3 fautes techniques. Il propose de 
solliciter la fédération à ce sujet pour les saisons prochaines, du fait, à son sens, d’une sanction inadéquate.  
 
Eric RODRIGUEZ : fait part aux membres du Bureau Régional de l’annonce par la FFBB le lundi 18 mars des prestataires 
sélectionnés pour le vote électronique. Le prestataire qu’utilise habituellement la Ligue fait partie de cette liste. Un 
rendez-vous est programmé le mercredi 27 mars afin d’échanger avec la société pour connaître les différentes solutions 
proposées. À la suite de cela, des études seront à mener concernant le mode de fonctionnement à choisir. Un retour sera 
fait rapidement aux comités à ce sujet pour une mutualisation éventuelle.  
 
Alain PUEL : informe que les clubs de Championnats de France et de Pré Nationale de l’Occitanie sont en mauvaise posture 
financière. La Commission de Contrôle de Gestion de la FFBB est très inquiète à ce sujet et fera un rapport en fin de saison 
auprès des Ligues, Comités et Clubs. 
 
Jean-Jacques DESSAINT : informe le Bureau Régional qu’il y a des travaux qui se répètent sur la Maison du Basket à 
Toulouse. 
 
Huguette CHAPPAT / Patrick CHICANNE / Magali FERRIER / Justine MANZANO PEREZ / Jacob MOULIN / Christophe 
RODRIGUEZ : RAS 

 
Jean-Jacques DESSAINT clôture la réunion en remerciant les membres élus. L'ordre du jour étant épuisé et 
personne ne demandant plus la parole, le Président déclare la séance levée à 21h40. 
 
 

 
Prochains rendez-vous :  

Réunion du Bureau Régional le mercredi 24 avril en visioconférence à 19h00 
 

 
Fait à Toulouse, le 22 mars 2024. 

 
 La Secrétaire Générale,  Le Président, 

 Huguette CHAPPAT  Jean-Jacques DESSAINT 


